

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

München, 01.12.2025

Babylotsendienst für München

ANTRAG

G Das Gesundheitsreferat wird gebeten, in Kooperation mit der München Klinik einen sog. Babylotsendienst mit den bereits vorhandenen Gesundheitsfachkräften aufzubauen. Der Babylotsendienst soll in das Münchner Modell der Frühen Hilfen integriert werden.

BEGRÜNDUNG

R Das Gesundheitsreferat hat seit über 50 Jahren einen Hausbesuchsdienst durch Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger*innen. Diese besuchen und beraten die Familien zu Hause. Dabei sind die Kinder in der Regel um die drei Monate alt. Um zunehmend belastetere junge Eltern früher zu erreichen und den Kindern einen guten Start ins Leben zu ermöglichen, sollen diese bereits in den Geburtskliniken oder in den gynäkologischen Praxen von den Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger*innen beraten werden. Für das Klinikpersonal wäre der aufsuchende Dienst mit dem professionellen Beratungsangebot durch die Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger*innen eine Entlastung, da besonders psychosozial belastete Familien erfasst, beraten und angebunden werden würden. Dieses Vorhaben soll die bereits bestehenden Angebote ergänzen.

SPD-Fraktion

Anne Hübner
Kathrin Abele
Julia Schönfeld-Knor
Klaus Peter Rupp
Barbara Likus
Mitglieder des Stadtrates